

# UNION

## Suscripciones

|                                   |      |
|-----------------------------------|------|
| Crevillente un mes. . . . .       | 0'75 |
| Resto de España trimestre . . . . | 3'00 |
| Extranjero trimestre . . . . .    | 3'50 |

## Semanario de las izquierdas crevillentinas

Año I Número 6

Crevillente 29 Junio 1935

Ejemplar 15 céntimos

Redacción Sagasta 55, Administración: Chacón, 16 Crevillente

**¡¡Organización!! ¡¡Organización!!** He ahí la principal obligación a realizar por todos los trabajadores, para acabar con los muchos abusos que están cometiendo los patronos desde que se clausuró el Centro Obrero ¡Camaradas! Todos a la Organización

### ¡Unidad en la lucha por la amnistía!

Desde que tuvieron lugar los combates de Octubre, han transcurrido ocho meses. A las magníficas jornadas revolucionarias, siguió una ola de represión, inspirada en lo más salvaje de las ideas de venganza. La contrarrevolución, hizo, correr la sangre a raudales y en Asturias principalmente, pues sembró y pobló de cadáveres y de huérfanos aquellas ricas tierras —Puesto que el santo y seña de la reacción era ni heridos ni prisioneros—.

Pero no obstante toda la carnicería que sucedió en los días de octubre, y después los encarcelamientos y torturas que precedió a la gloriosa fecha de octubre, la reacción no pudo vencer ni sumir en silencio al proletariado y campesinado y a toda la masa antifascista, al contrario, la España oprimida, la España que sufre hambre y represión, se ha erguido; los obreros protestaron y siguen protestando de los crímenes, de torturas y atropellos cometidos en todo revolucionario.

La España popular que libró a Peña de la muerte, no reposa hasta que no libre del patíbulo a cien de nuestros hermanos. Las masas antifascistas no permitirán, que la ferocidad del gobierno reaccionario, sega las vidas de los abnegados luchadores. Comunistas Juan José Manso y Simón Díaz, del dirigente Sociatista, Largo Caballero, y seis mineros de Turón.

De no poner en acción toda la fuerza de los antifascistas, estos compañeros están perdidos.

De no llegar a un acuerdo para la formación de un bloque antifascista integrado por comunistas, republicanos de izquierda, socialistas, anarquistas, y todos los que luchan contra el fascismo, nuestros 30.000 presos seguirán en las masmorras, sus familiares sufrirán persecuciones, y el gobierno seguirá su rula de crear el hambre, miseria y patíbulo para los oprimidos.

Masa antifascista de Crevillente, nosotros desde las columnas de UNION os ponemos sobre aviso, puesto que la Gestora que hoy gobierna al pueblo laborioso que fué impuesta por el gobierno reaccionario Lerroux-Gil Robles, sin el asentimiento de todos los oprimidos, cumple, como un lacayo todo lo que la peste capitalista necesita para alargar su vida, de aquí que todos los antifascistas de Crevillente debemos de unir nuestras fuerzas en un bloque antifascista, el cual esté integrado desde los republicanos, de izquierda hasta los anarquistas.

*Así todos unidos codo a codo romperemos los barrotes que encierran a nuestros hermanos. Nuestras fuerzas unidas tirarán al traste todo intento de una dictadura militar. Con la acción de los antifascistas de Crevillente sacaremos de la cárcel a nuestros camaradas Boluda, Alfonso y Tiburcio. Con la potencia arrolladora de nuestra acción unificada «nuestra» Gestora que se nos fué impuesta, dejará de existir. Masas antifascistas, unámonos en un bloque de granito, exigiendo la amnistía de todo obrero revolucionario.*

*Masas antifascistas, unámonos para pedir nuevas elecciones, por la constitución del Gobierno provisional revolucionario. Que dé la tierra a los campesinos, el derecho de gobernarse el pueblo catalán, vasco y gallega por sí mismo. Que dé pan y trabajo a los parados.*

*Masas populares de Crevillente, debemos de formar el bloque antifascista, para que todos unidos podamos hacer actos pro-amnistía.*

*Camaradas, al trabajo sin descanso, hacia la creación del Bloque antifascista.*

### Echemos la traición de las filas del proletariado y Campesinado

Cuando se distrae a los trabajadores con cosas sin importancia, y se les incita a la desunión, o es un cobarde o un traidor de lesa Revolución.

En el periódico rotulado «Democracia» número 1 se escribe un artículo titulado «Profesión de Fe» de puño y letra del mismo director de «Democracia» (Andrés Saborit) el cual contiene un párrafo que no se adapta a las circunstancias del momento, cuando nuestra misión es la de orientar para la Unificación a todos los oprimidos. Nosotros comunistas, como vanguardia de los oprimidos nos tomamos la tarea de esclarecerles este párrafo a todos los que pertenecen a nuestra clase.

En tal párrafo se desprende un desdén a todos los obreros que no pertenezcan al Partido Socialista y a la U. G. T. como al mismo tiempo un desprecio sin límites por la revolución. Veamos el tal párrafo: «Sin frente único con los comunistas y anarquistas. Cada uno con su ideología y su bandera».

Es decir, que, este, «líder» que ha visto como gracias a la Unificación de todos los explotados, en el pasado movimiento insurreccional de Octubre en Asturias, los obreros tuvieron el poder en sus manos, que en Asturias ondeó la bandera Soviética durante quince días, y que el Gobierno Soviético Asturiano, supo organizar la producción, Sanidad etc., y que lanzó un decreto en el cual repartió la tierra entre los campesinos pobres y los obreros agrícolas.

De haber existido esta unión no solo en Asturias, sino en España entera,

hoy el proletariado, el campesinado y todas las masas laboriosas gozarían de una España libre, de una España soviética.

No, para Saborit, no es suficiente el saber que la unión es fuerza, de aquí que dá el paso atrás, y con sus palabras desapueba el compromiso que un Partido ha adquirido, al elaborar en conjunto de otros Partidos una plataforma de lucha revolucionaria cual lo ha

hecho el Partido Socialista con el Partido Comunista.

¿Debe consentir el Partido Socialista que en su seno ocurran juegos de palabras que desorientan, —como las declaradas por Saborit?

En el «Heraldo» del día 24 del 6 de 1935, Andrés Saborit hace las siguientes declaraciones en lo que respecta al Partido Socialista: «Acato su disciplina, observo sus mandatos y le sirvo con lealtad. Si las directrices que señala al Partido sus dirigentes no se ajustan a mi criterio, yo podré discrepar, pero siempre me someto a ellas». Es decir que acata sus directrices y sirve con lealtad al Partido, y no tiene inconveniencias en lanzarse contra el acuerdo de su Partido en la formación del frente único con un organismo, las A. O. y C. con Comunistas, Anarquistas y demás organizaciones obreras.

Camaradas ¿es esto servir con lealtad al Partido en que se milita? De aquí que nosotros juzgamos acertada una depuración en las filas del Partido Socialista asociándonos a la actitud y anhelos de la Juventud Socialista, en lo que respecta, de limpiar las filas del proletariado de elementos que en lugar de orientar en la lucha por el poder, nos lleve a las colaboraciones con enemigos de nuestra clase.

Camaradas en las filas del proletariado deben hallarse elementos capaces de llevar la lucha por senderos revolucionarios.

¡Por unas fuertes Alianzas Obreras y Campesinas, que nos lleven a la toma del poder! ¡Que estas A. O. y C. sean el organismo que en la insurrección se conviertan en órganos del poder de los obreros y campesinos, en SOVIET.

La crítica y autocrítica justa es la esencia de la depuración de todo partido verdaderamente revolucionario.

UNO

### Tareas del momento

### Por un bloque popular antifascista

II

Para todo trabajador; para todo revolucionario consciente de su deber y conocedor de la táctica y estrategia, Marxista-Leninista le es de sobra conocido que si los trabajadores de Crevillente, como los de casi toda España no consiguieron hacer triunfar la revolución en las gloriosas jornadas de octubre, fué debido en lo fundamental, a la falta de una disciplina y organización revolucionaria, que por medio de un sólido frente único y una sola dirección, hiciera que los obreros y campesinos se lanzaran a la lucha con plena confianza en sus organizaciones de clase y con fe en el triunfo definitivo de sus ideales. «Una revolución no se hace, se organiza», decía el camarada Lenin, criticando a los que mas impetuosos y con unas ideas sectarias y anarquistas hacían caso omiso de la organización y decían, para defender sus falsas teorías: «Si estamos todos los

trabajadores y campesinos, que somos la inmensa mayoría, decididos a acabar con este régimen de hambre y miseria, ¿porqué tenemos que perder el tiempo organizándonos? ¿Porqué no vamos inmediatamente a destruir este régimen podrido, y cuando seamos los dueños de todo entonces nos organizamos?

Estas mismas ideas las observamos continuamente en un gran sector del proletariado y entre muchos de sus dirigentes, en los cuales siempre podemos observar esa desconfianza y subestimación a la organización revolucionaria del proletariado.

En estos momentos, después del momentáneo triunfo de la burguesía sobre la clase obrera. Después de haber comprobado prácticamente la certeza de las afirmaciones hechas por el camarada Lenin y por los que siguen sus orientaciones, tenemos que comprender que, a las fuerzas organizadas de la burguesía, con todo su aparato militar, debemos oponer las fuerzas proletarias, unidas y organizadas como corresponde a un ejército proletario.

El camarada José Díaz, en el mitin comunista del Monumental Cinema, ha dicho: «¿Puede el partido Socialista vencer a la reacción? No. ¿Lo puede el partido Comunista? Tampoco. ¿Lo pueden los republicanos de izquierda? Aún menos. Entonces si juntándonos podemos vencerla, nos debemos unir. Formar un potente bloque antifascista que esté integrado por todos estos elementos antifascistas y que bajo un programa concreto de acción, emprenda la lucha para: Derrocar a la reacción y el fascismo. Por la Amnistía para nuestros 30.000 presos. Por el subsidio al paro. Por el respeto de los contratos colectivos y por la readmisión de todos los represaliados. Por la formación de un gobierno provisional revolucionario que dé satisfacción a las necesidades apremiantes de todos los obreros y campesinos, etc.

He ahí en pocas palabras, señaladas las tareas del momento. Que todos los antifascistas tomen buena nota de lo antedicho. Cada momento que esperamos a realizar esta unión, significa un retraso para la clase obrera, y un triunfo para el fascismo.

¡Alerta antifascistas! Exigid a vuestras organizaciones a que formen el bloque popular antifascista. Formad en todas las fábricas y talleres los comités A. O. C. Ni un momento de descanso hasta hacer triunfar nuestras aspiraciones. Creemos una organización revolucionaria.

LIN MAS

## Temas sindicales A todos los trabajadores en general

Con pocas palabras vamos a abordar un problema de trascendental importancia para todos los trabajadores en general, sin distinción de clase ni de sexo, con la ilusión llena de que cundirá en la mayoría de la clase explotada y que se encontrará dispuesta a que se cumpla un precepto de la Ley de Contratos de Trabajo.

Para algunos, el problema de las vacaciones es una cuestión secundaria, por que están en la creencia que es una mejora sin importancia. Pero la realidad nos viene a quitar de dudas a todos aquellos indecisos y temerarios.

La Ley del 21 de noviembre de 1931 deja apuntado que todo trabajador tiene derecho a 7 días de descanso retribuidos. Este derecho de disfrute de la semana de vacaciones, lo establece la Ley que nos ocupa y en su Artículo 56.

La clase patronal sabe que tiene un

deber de cotizar la semana de vacaciones, pero se hace el zorro y se lo calla pero el trabajador tiene la obligación de solicitarlo y ponerse de acuerdo, fijando la semana que ha de descansar, y de ser posible, por mediación de sus organizaciones del oficio.

Ahora bien. Después de dichas las anteriores palabras solo nos resta preguntar ¿se cobrarán las vacaciones este año?

Mucho tememos de que este cobro no se efectúe con normalidad, pues tenemos una clase patronal muy egoísta y algo cerril y no quedará otra solución que conseguirlo por el camino que la clase trabajadora lo sabe hacer, con el fin de que los poderes constituidos hagan cumplir una Ley que aún sigue en vigencia.

¡Trabajadores! Hay que presentar en los Sindicatos el asunto de las vacaciones y luchar para que éstas se efectúen sin demora. La semana de vacaciones, es una parte del jornal sudado por vosotros y no cobrado y como es vuestro, que os ha costado trabajar un año os pertenece cobrar.

¡A la obra y a conseguirlo!

## Las Alianzas Obreras y Campesinas

Camaradas, tema de gran importancia es la cuestión de la formación de las Alianzas Obreras y Campesinas en los momentos tan decisivos que los oprimidos tenemos en perspectiva. Pues si miramos hacia el Ministerio de Guerra, vemos, como el reaccionario de Gil Robles, está a toda vista reagrupando a todas las fuerzas reaccionarias de la dictadura primoriverista, (Martínez Anido etc.)

Este jesuita de Gil Robles, conociendo los instintos sanguinarios, de Anido —puesto que cuando este vampiro estaba en el Poder no pasaba día que no amanecieran cuatro o cinco muertos por las calles de Cataluña— se ha apresurado a ir en su busca.

Mirando hacia el Ministerio de Trabajo, vemos los espectros de los campos de concentración. Ante tal estado de cosas, y necesitando, de la unión para hacer frente a esta reagrupación fiel reflejo del golpe militar, nosotros los comunistas proponemos las Alianzas Obreras y Campesinas. Estas Alianzas deben de estar constituidas por las organizaciones obreras, políticas y sindical, teniendo una plataforma común de lucha.

Las Alianzas Obreras deben de constituirse en las fábricas y en el campo, para que sean ellas las que respondan ante los ataques de la patronal, para que se cumplan y se lleven a efecto los contratos colectivos, para que sea ella la que interprete a la patronal los deseos y anhelos de los obreros. Pero para que estas Alianzas puedan llevar a cabo todas sus funciones, los obreros deben de darle amplios poderes ejecutivos; los obreros y campesinos deben tener absoluta confianza en estas Alianzas.

Esta Alianza de fábrica o de campo debe estar estrechamente ligada en la A. O. y C. de la localidad, para que se le oriente y guíe en el sendero verdaderamente revolucionario, la Alian-

za O. y C. local debe de ligarse con la provincial y ésta con la nacional, de aquí que ante esta centralización de fuerzas, el Gobierno reaccionario se verá imposible de hacer frente a la grandiosa masa de oprimidos.

Ante esta enorme mole de granito que constituye las Alianzas Obreras y Campesinas ¿podrá el fascismo vencerlos? ¡No! Y porque apesar de vivirlo prácticamente, pues tenemos el ejemplo de la Alianza Obrera y Campesina de Asturias, que siendo ella sola la única más consolidada la reacción ha tenido que emplear todas sus fuerzas represivas, para sofocar la insurrección asturiana, tenemos cierto sector obrero, que dice: «las Alianzas Obreras y Campesinas han terminado sus funciones». ¿Es que ese sector que dirige una gran masa de obreros y campesinos, no quiere la unificación de todos los oprimidos? ¿O es que quiere desviar la atención de los obreros, con la novedad de otro organismo? ¡Camaradas, si seguimos de esta forma la futura y próxima lucha nos cogerá con nuevas negociaciones, y si el gobierno vaticano fascista nos lanza la ofensiva, y nosotros no estamos puestos para la contraofensiva entonces camaradas la revolución Española habrá retrocedido, y sobre las espaldas de toda la masa laboriosa de España se quedarán marcados los surcos de los latigazos de la dictadura fascista Española, retornando al siglo XVI, tiempos de barbarie y de la santa Inquisición.

Camaradas socialistas, republicanos de izquierdas, comunistas, UNION os llama para la lucha en conjunto creando un organismo que auna nuestras fuerzas, ante la reagrupación de Lerroux- Gil Robles.

¡Por la creación de las Alianzas Obreras y Campesinas! ¡Por el Gobierno Obrero y Campesino! ¡Camaradas el tiempo apremia!

UNA OBRERA

### Después de los combates de Octubre

## Por la libertad de nuestros presos

«EN REALIDAD, UNA REVOLUCION DE LA QUE DEPENDE EL PORVENIR, PUEDE SER, SI MOMENTANEAMENTE VENCIDA, PERO, AUN EN LAS DERROTAS, UNA REVOLUCION DE LA TALLA DE LA COMUNE DE PARIS, DE LA REVOLUCION ALEMANA DEL OCTUBRE ROJO ASTURIANO AÑADIMOS NOSOTROS— DEJA HUELLAS DE TAL MANERA PROFUNDAS, QUE LA SANGRE DE LOS MARTIRES SE CONVIERTE EN UNA VERDADERA SEMILLA ROJA, DE LA QUE BROTAN GENERACIONES Y GENERACIONES DE NUEVAS FUERZAS REVOLUCIONARIAS.»

Cuando todavía están humeantes los escombros del solar asturiano, y aún calientes los cadáveres de sus heroicos mineros; cuando todavía los treinta millares de obreros encarcelados por el hecho de intentar derrocar a este régimen de oprobio y miseria están sometidos a las torturas más atroces y a las condenas más monstruosas. Cuando todavía continúa la persecución más feroz de los obreros revolucionarios, clausuradas o disueltas nuestras organizaciones políticas-sindicales y amordazada nuestra prensa. Cuando el verdugo mayor de la Ceda exige más represión, más sangre proletaria, la clase obrera española se alza airada, en alto los puños crispados, y un clamor unánime de indignación y de protesta, arranca de manos de sus verdugos a los veinte mineros de Turón condenados a la última pena.

Al mismo tiempo, provoca la crisis

del Gobierno reaccionario y hace recular a las hienas fascistas sedientas de sangre y de botín, que, llamándose católicos y cristianos —¡qué cinismo!— no contentándose con matar a los obreros de hambre, votan la pena de muerte para asesinarlos con plomo, y que llamándose patriotas —¡qué sarcasmo!— no vacilaron en llevar a Asturias —¡a Asturias, de donde cuentan que don Pelayo arrojó a los moros a puntapiés y a cuchilladas!— a las hordas africanas de Regulares, para que asesinaran a los obreros españoles y ultrajasen a sus esposas e hijas. ¡He aquí la civilización, el patriotismo y el cristianismo capitalista!

Aún no disipado el humo del combate, rápidamente, las avanzadas revolucionarias sustentadas por docenas de millares de nuevos obreros revolucionarios surgidos por todas partes, y que se incorporan a la vanguardia para re-

emplazar a los caídos y encarcelados, rehacen sus cuadros, y con actividad febril, preparan y organizan la próxima batalla decisiva que nos conducirá irremisiblemente a un nuevo e inmediato Octubre victorioso. Nunca con más propiedad que ahora podemos emplear la sentencia de que, hay fracasos que son éxitos, porque es indudable, que con la derrota de Octubre estamos más cerca de nuestra liberación del grupo capitalista, que con la victoria del doce de Abril.

¡Trabajadores de todas las ideas; antifascistas todos! El Gobierno de la contrarrevolución, del hambre, del paro forzoso y las leyes draconianas, a pesar de todas sus medidas de terror está alarmado y con razón, ante el impulso vigoroso que en la España laboriosa están adquiriendo los organismos de izquierda y que todos debemos cooperar y contribuir para que cristalice en su frente único de hierro, capaz de hundir y pulverizar de una vez y para siempre a todos los enemigos de las masas oprimidas de España y de la Humanidad.

¡Obreros crevillentinos! ¡Constituid vuestro Comité local, de barriada, de taller o de fábrica «Pro-Amnistía», para arrancar a nuestros hermanos revolucionarios presos de las garras del verdugo! ¡Ingresad en las Alianzas Obreras, o creadlas donde no existan! ¡Ingresad u organizad el Socorro Rojo Internacional!

H.

## Tachuelas rojas

Quisiéramos saber que han hecho las autoridades, (tan diligentes cuando se trata de castigar a un revolucionario, si lo cojen cantando la terrible «Internacional», o cualquier cosa por el estilo) con el individuo que cogieron incen diando el Kiosco del compañero Clemente Verdú; y sin embargo lo vemos pasear tranquilamente sin que se le moleste en lo más mínimo.

Vamos señores; o somos tontos, o nos parece que el Código Penal castiga duramente cualquier atentado contra la propiedad privada.

Y luego dicen que son «imparciales y centristas».

(o)

Se rumorea, y no sin cierto fundamento, que los pobrecitos falangistas han perdido el tiempo miserablemente, haciéndose las camisas tan bonitas que llevan para evitar el calor; pues ahora tendrán que retirarlas y hacerse unas grandes boinas rojas, con las que irán muy monos.

Para acomodarse a todas las temperaturas y modas no hay nadie como los fascistas. Con que señores, ahora a ser buenos chicos, ir todos los días a comulgar, llevar una buena cruz y un trabuco y a gritar: ¡Abajo el fascio, viva la monarquía, cristo rey y todos los santos.

(o)

¡Atención! ¡Asombrense! Vamos a observar los primeros éxitos de la famosa táctica fascista, de la «colaboración de obreros y patronos de común acuerdo».

«¡Abajo la táctica antipatriótica de los marxistas!» «¡Abajo las huelgas que perjudican a la Patria!».

¿Que no se creen, que inmediatamente por medio de la famosa táctica falangista serán readmitidos todos los obreros gomerotes? Pues ya lo verán. Estos fascistas son unos ases para defender y orientar a los obreros.

CATAYAMA

Lea todos los sábados UNION

# Bar Clemente

CAFE :: CERVEZAS :: APERITIVOS

Blasco Ibáñez, 1

Kiosco de prensa de todas clases

Libros - Revistas - Suscripciones

Frente al Cinema Iris

CREVILLENTE

# Farmacia de La Mutualidad Obrera

Venta al público.—Garantía en las fórmulas

Suministra recetas de Beneficencia Municipal y  
ajuares sanitarios a las obreras con derecho al  
Seguro ee Maternidad

¡Obreros, comprad en la Farmacia de la Mutualidad!

Calle 14 de Abril

(Frente al Ayuntamiento)

CREVILLENTE

# Cooperativa Obrera de Consumo «La Perseverancia»

Economía Calidad Peso exacto  
Para asociarse dirigirse a S. Joaquin 10

CREVILLENTE

# Cooperativa Obrera de Producción Laboradora Alpargatera

Fabricante de alpargatas de todas clases  
Especialidad en las de piso de goma

Méndez Núñez, 2

CREVILLENTE

# Almacén de Cacahuet y Chufas de Hijos de Espinosa

Artistas, 18 y Cuchilleros, 3

M A D R I D

# BAR "SOL"

CAFE EXPRES

«La Pavoni»

Crevillente

# Antonio Lledó Serna

Carnicería moderna

Embutidos de todas clases

San José, 7

Crevillente

# Joaquín Guilabert Alfonso

Panadería

Especialidad en pan de familia  
Servicio a domicilio

Camposanto, 47

Crevillente

# José Boluda Vidal

OLIVERO

Tienda de Comestibles y  
Salazones

Especialidad en aceitunas y variantes de todas  
clases

Calle Pablo Iglesias, 10

Pruebe usted

la deliciosa

gaseosa

“SELECTA”

# UNION

Semanario de Izquierdas

Sr. D.

# UNION

Semanario de las Izquierdas  
crevillentinas

## NOTA DE LA ADMINISTRACION A LOS TRABAJADORES

Compañeros: La principal misión a cumplir, de este semanario, es la de contribuir y luchar por el mejoramiento de nuestra situación política y social; por lo tanto es nuestro deber ayudarle moral y materialmente en cuanto podamos, a fin de asegurarle la vida económica, sin cuya base no podrá subsistir

Camarada suscribiéndote y propagando UNION le ayudas y te ayudas a ti mismo.—La Administración.

Toda la correspondencia giros y suscripciones a Joaquín Molina, (Cacón 16)  
CREVILLENTE

## Ayudemos a los hijos de la revolución

Trabajadores: Sabiendo UNION, que esta semana pasada, las compañeras Leonor Juan y Julia Mas (agua fresca) cobijaron en el seno de sus familias dos hermanitos naturales de Riosa Muriello (Asturias), llamados Alfredo y Amado Sariego Iglesia de 9 y 7 años, víctimas de la brutal represión.

Nuestro semanario, semanario de los oprimidos, no puede quedar insensible ante estos dos hijos de la revolución y ante el hermoso acto de nuestras camaradas siendo acordado que en la próxima semana UNION abriera una suscripción, para ayudar a nuestras compañeras en su labor

Camaradas UNION como órgano de defensa de los intereses de las masas laboriosas, encabezará, con su óbolo, la fila de la suscripción y pide a todos los antifascistas de Crevillente para que con su donativo ayuden a nuestras camaradas, siendo al mismo tiempo muestra de consolidación con los valientes revolucionarios de Octubre.

## Seguro de Maternidad

El Gobierno de la República implantó por Ley el 26 de Mayo de 1931, el seguro de Maternidad. Como es un asunto que aún continúa desconociéndose su fondo y su misión, a continuación publicamos un extracto de lo más esencial.

Al cumplirse en el 1.º de Abril de 1933 los 18 meses de vigencia de la Ley del Seguro de Maternidad se modificaron las condiciones para la concesión de la indemnización por reposo legal. Desde entonces, para poder obtener la indemnización se precisó que la obrera se encuentre en las condiciones siguientes:

a) Que la asegurada haya sido inscrita en el Seguro de Maternidad por lo menos 18 meses antes del parto.

b) Que esté al corriente de sus cuotas del Seguro de Maternidad.

c) Que a ser posible, al sentirse en cinta, o al menos dentro de los meses anteriores al parto, sea reconocida y asesorada facultativamente.

d) Que justifique utilizó la asistencia facultativa que hubiere tenido a su disposición, que descansó en el período de reposo legal y que veló por la vida de su hijo.

### CUANTIA DE INDEMNIZACION

La cuantía de indemnización que no será inferior a 90 pesetas, se determinará por las cuotas del Seguro de Maternidad que por la obrera efectivamente se hayan devengado, sin que ya para nada se tenga en cuenta la cotización del Retiro Obrero obligatorio.

El Estado, en los casos en que la beneficiaria no haya llegado a satisfacer un mínimo de seis cuotas (trimestres) por ser irregular el trabajo, contribuirá con la cantidad indispensable para que perciba una indemnización de 90 pesetas, equivalente a la que corresponde a seis cuotas trimestrales.

De conformidad con lo dicho resultará:

1.º Las obreras de trabajo regular y cotización continuada que reúnan las condiciones anteriores, percibirán una indemnización constituida por la cantidad de 15 pesetas por cada cuota trimestral del Seguro que por ella se haya satisfecho con anterioridad a la primera semana de reposo legal próxima al parto. Así, a seis cuotas corresponden 90 pesetas; a siete, 105; a ocho, 120; a nueve, 135; a diez, 150; a once, 165 y a doce 180 pesetas cantidad máxima que se cotizará.

(Continuará).

## Sobre unos despidos

Después de estar cerrada durante 7 días la fábrica de construcción de pisos de goma, se ha vuelto a abrir bajo la dirección de varios patronos unidos en sociedad anónima.

Al escribir estas cuartillas, según tenemos entendido, son muchos los obreros y obreras que se quedan en la calle; debido a que se han reducido en gran cantidad los operarios, aun que piensan seguir tirando la misma producción.

No hace falta ser un gran observador para comprender que este nuevo grupo patronal, lleva como principal tarea, el aumentar aún más la situación de miseria y explotación de los obreros gomeros.

Nosotros, que en todo momento estamos al lado de todos los explotados; sean de la ideología que sean, y dispuestos a luchar con ellos y defenderlos de la rapacidad de la patronal y de todos sus lacayos; protestamos ante las autoridades correspondientes para que intervengan y eviten que decenas de obreros vayan a engrosar las filas de los sin trabajo; como también les tenemos que decir a estos compañeros, unos engañados y otros obligados, que militan en las filas de los fascistas; que se aparten de estos lacayos al servicio de la patronal fascista y que ingresen en masa en sus organizaciones de clase; que se unan a sus hermanos de miseria y explotación y que nombren un comité de fábrica de todos los obreros y obreras para luchar hasta conseguir la readmisión de todos los despedidos y el aumento de jornales.

Camaradas, los capitostes fascistas, con su teoría de la «mútua ayuda entre patronos y obreros», quieren convertirnos en pobres peles al servicio de la patronal; que cuando toca expresarnos no mira la idea que tenemos sino, los beneficios que le pueda reportar.

El fascismo es el hambre y la esclavitud para la clase obrera; mientras los capitalistas pueden impunemente reducir vuestros míseros salarios, sin que nadie los pueda defender.

Sólo uniéndoos a vuestros hermanos de clase, para luchar y hacer triunfar la revolución proletaria lograréis liberaros de la esclavitud y de la miseria.

¡Trabajadores!! ¡Ni un despido! ¡Abajo los lacayos fascistas! Viva el frente único de todos los explotados.

## Retratos

Es un sujeto flamenco regordete y chulapón, con aspecto de mostrenco y facha de valentón.

Siempre con aire tozudo y sombrero a la torera es más tonto que «Cejudo», y más vago que una estera.

Descendiente de Landrú y amigo de un naufragado, más bien parece un zulú que un hombre civilizado.

También tiene la manía de echársela de don Juan porque sedujo un mal día a una muchacha sin pan.

Desde entonces vive atento cuán soldado en su garita a rendir cualquier Lolita que carezca de sustento.

Y anda hinchado como un sapo con gesto conquistador, alardeando de guapo, de valiente y seductor.

Y aunque tipo despreciable y alcorneque de primera, ocupaba un cargo honorable y es un pollo con «carrera».

Ya en la época traidora de la infame dictadura, estaba donde está ahora y con la misma postura.

Que, aunque parezca ironía paradoja tan impúdica, el juez de la monarquía es verdugo de la República.

Y ha jurado exterminar al que a democracia huele, y encarcela sin cesar, y encarcela y encarcela.

¿Con qué derecho y razón, la suerte de un hombre honrado, ha de estar a discreción y en manos de este malvado?

¿Desde cuándo al inocente juzga y castiga el culpable! ¿Porqué ha de estar el decente a merced de miserable?

¿Y fué preciso instaurar la República en España para así poder saciar su apetito este alimaña?

¿Para eso el pueblo honrado triunfó el 14 de Abril?

¿Para eso el pueblo honrado a un parásito tan vil?

¡Oh, no, no puede quedar impune tanta injusticia y, al fin, haremos brillar la antorcha de la justicia?

¿Y, entonces, a estos guapos y a todos los de su casta veréis como igual a sapos el pueblo viril aplasta?

SALUSTIO

## Salón Progreso

Especialidad en toda clase de bebidas

Los domingos  
GRAN BAILE

Ada. de la Libertad (Trinquete)

## CHUTS

### REVOLTILLO

De necrología.

Después de una larga enfermedad de «patateritis» en todo el Campeonato y víctima de una fuerte indigestión de «arena», acaba de fallecer lainsigne y eminente señora doña Unión Rapid (B).

Tanto a sus hermanitos mayores, como a todos sus familiares, les doy mi más sentido pésame.

(o)

El Imperial es el niño mimado del público.

¡Claro! ¡Cómo son los más pequeños!

(o)

¿A que no sabe usted en qué se le parece la U. Rapid (A) a un ganado de ovejas?

La cosa es facilísima del todo.

Pues en que son muy «inofensivos»... y porque tienen «pastores».

Ni más ni menos, ni menos ni más.

(o)

El Español nos está resultando un «pim-pam-pum» del Campeonato.

No hay «panaera» que se escape sin que se la encuentre él.

Hay que espabilarnos un poco más, hombres. Porque si le tomáis mucho cariño a la «cola»... váis a quedaros allí apegaditos.

(o)

Vea usted lo que cantaba el domingo por la noche un rapidista de la Segunda División, con acompañamiento de guitarra:

«Yo que quise para mí el lugar [primero] para beber con la buena «copilla»... si me descuido me hacen papilla... y por poco no me dejan ni el tercero.»

### PRONOSTICOS

Para mañana hay dos encuentros interesantes. El primero: Estrella Deportiva-Imperial, encuentro en que, si el fútbol fuera potencia, creo yo que aniquilarían los de la Estrella a los «alfombreros». Pero como el fútbol es, más que todo, ciencia y técnica, y de esto hay algo en el equipo de los «enanos» no dudo que vencerá el Imperial a la Estrella; tarea no fácil y que costará algunos gotas de sudor.

El segundo partido, Rapid-Firestone, se resolverá a favor de los del «neumático».

El Fantasma Gris

## ADVERTENCIA

No publicaremos ningún trabajo que no esté escrito por una sola cara, letra legible y firmado por su autor

## Noticias

Debido a gestiones realizadas por las compañeras Julia Mas y Leonor Mas llegaron a esta el jueves pasado día 20, de Alicante, y procedentes de Riosa Muriello (Asturias) los niños Alfredo y Amado Sariego Iglesias, de 9 y 7 años respectivamente, de los cuales se han hecho cargo las camaradas ya mencionadas.

Elogiamos el honroso rasgo de solidaridad realizado por estas buenas compañeras prometiéndoles nuestra ayuda más decidida para hacer lo más grata posible la estancia en esta de los simpáticos asturianitos.

El viernes pasado día 21, se celebró en el Juzgado de esta el juicio por la cobarde agresión de que fué víctima nuestro amigo Clemente, habiendo sido condenado el popular «Sompá» a cinco días de arresto y pago de las costas.

Ya veremos si cumple la condena.

A consecuencia de haber disminuido en dos terceras partes el personal de la fábrica de goma, se han quedado sin trabajo 25 o 30 obreros. Ahora podrán comprender estos trabajadores que su señorito—como le llamaban—al igual que toda la burguesía cuando pogan el misero jornal es porque conviene a sus intereses personales, y en esta fábrica con más interés político que particular, ya que se obligaba a los obreros a ingresar contra su voluntad en F. E. de la J. O. N. S. cuya organización está al servicio del capitalismo. Con lo sucedido verán estos trabajadores que su puesto de lucha está en las sociedades de la Casa del Pueblo al lado de sus hermanos de clase, junto a todos los explotados y no con los explotadores.

En la presente semana se han efectuado varios registros en los domicilios de varios camaradas; desconocemos a que son debidos.

A CAUSA DE HABERSE PROHIBIDO LA VENTA DE PERIODICOS A LOS NO PROFESIONALES, PARTICIPAMOS A NUESTROS LECTORES QUE UNION SE VENDERÁ EN LOS DOS KIOSCOS DE ESTA

## CAZADORES

Las mejores municiones y accesorios de Casa — Escopetas, garantizadas a toda prueba, se venden en Armería Esteve, calle Sagasta, 5